

La Comisión Regional De Competitividad de Santander es el espacio de diálogo en temas de competitividad a través de la articulación con otras instancias regionales tales como: la Cámara de Comercio de Bucaramanga y Barrancabermeja, el Centro de liderazgo y Gestión Oriente, la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia-ANDI seccional Santander y el Comité Universidad Empresa Estado de Santander-CUEES, entre otros actores estratégicos del Departamento.

De esta forma la Comisión ha logrado posicionarse en la región como la más importante institución de articulación de los principales representantes del sector público y privado, en temas de competitividad, productividad e innovación. Todo esto en pro del fortalecimiento empresarial y el desarrollo económico.

El CUEES es la alianza estratégica más fuerte de la Comisión, ya que el Comité Universidad Empresa Estado de Santander ha ejercido autónomamente las funciones de asociación entre las tres hélices del departamento, estas acciones han estado enfocadas a promover encuentros entre empresarios, académicos y entes gubernamentales, mediante esta interacción se han establecido relaciones de confianza y aprovechamiento de las capacidades científicas y tecnológicas propias de la región, para definir proyectos concretos que logren abordar y resolver los problemas del sector productivo del Departamento de Santander.

Ya son más de 8 años de funcionamiento del CUEES, en los cuales se han celebrado 87 sesiones mensuales, en las que el comité ha logrado sensibilizar líderes regionales en torno a temas como: Ciencia, Tecnología e Innovación-CTel, logística, emprendimiento, casos de éxito de articulación, agroindustria, rutas competitivas, capacidades de investigación de las instituciones de educación superior, Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación-OTRI, fortalecimiento de capacidades del Parque Tecnológico Guatiguará-PTG y avances de los proyectos del Fondo de CTel del Sistema General de Regalías-SGR.

Las reuniones mensuales del CUEES se identifican por algunas particularidades tales como: las personas asisten de manera voluntaria; se celebran el último viernes de cada mes, a excepción de diciembre; se realizan en diferentes escenarios dependiendo el tema y la institución anfitriona; en promedio asisten 50 personas entre sector productivo, académico y entidades del estado; la agenda de cada reunión se define en el consejo directivo de acuerdo a un cronograma de temas, según las solicitudes recibidas de los miembros del CUEES; y lo más importante, este es un espacio abierto a quienes deseen conocer de la región o apoyar la articulación universidad-empresa-estado.

El trabajo conjunto entre el CUEES y la Comisión Regional de Competitividad de Santander, ha facilitado en la región el acercamiento de los temas de CTel con la agenda de competitividad. Gracias a esta dinámica, Santander ha iniciado un proceso en el que se reconocen los temas de innovación como la principal fuente para aumentar la competitividad del Departamento.



Todo lo anterior ha permitido fortalecer la institucionalidad de la Comisión y generar un acercamiento con los empresarios de todos los niveles, bajo una estrategia de posicionamiento que reconoce la CRC como el organismo experto para promover la competitividad de la región, hasta el punto de lograr iniciativas que permiten potenciar los vínculos con la academia y ubicar a la Comisión como un modelo o punto de referencia en la gestión de la competitividad departamental.

